
 

 

Querida Comunidad Diocesana: 

Hace unos días tuve la oportunidad de 
participar del 80° Aniversario del Liceo 
Militar "Gral. Paz" en Córdoba. Para esa 
ocasión, nos dieron un folleto que conte-
nía la siguiente frase: 

"... la institución (el Liceo) sigue compro-
metida con la formación de ciudadanos 
responsables, preparados para enfrentar 
los desafíos del futuro con integridad y 
dedicación".  

En el mismo folleto se aprecian, también, 
dos poesías de jóvenes liceístas, donde 
ponderan al Liceo, como su "segundo 
hogar", donde aprendieron amar a la 
Bandera [a nuestra Patria], a cuidar de 
los demás y aprendieron- también- la 
verdad, justicia y equidad.  

Quería aprovechar este acontecimiento, 
que nos une en una común alegría a toda 
nuestra Iglesia diocesana, para renovar 
la gratitud por tanto bien, que hacen 
nuestros Liceos. Cada uno de ellos, con 
una identidad propia y rica según su ori-
gen e historia, pero con el mismo objeti-
vo:   

 Una formación íntegra, cabal y patriota. 
Con los valores de los hombres y muje-
res que hicieron grande a nuestra Na-
ción. 

En este mes de la vida y la juventud, 
agradezco y agradecemos la misión y 
labor de nuestros Liceos, en favor de los 
niños y jóvenes que ahí se forman. En 
una alegría y desafío también, que poda-
mos asistir espiritualmente, cada uno de 
esos centros.   

La presencia del capellán es nuestro 
aporte, en fidelidad al pedido del Señor 
Jesús:  

"Vayan y anuncien la Buena Noticia, por-
tan con ustedes la Paz; compártanla con 
los demás" (Cfr. Mt 10,7ss) 

Mi paternal bendición  
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mis fieles es hacer realidad esto, el ir al despliegue, 
al terreno, escucharlos, compartir momentos im-
portantes que ayudan a crecer en pertenencia, en 
vínculos, son duda días de gracia”.- 

CABA | En el Edificio Libertad sede del Estado 
Mayor General de la Armada Argentina, Mons. 
Olivera bendijo un cuadro del Venerable Siervo de 
Dios Enrique Shaw, fue en la mañana del martes 
27 de agosto en un nuevo aniversario de la pas-
cua de quien fuera también integrante de la Fuer-
za Armada. Al bendecir el cuadro, Mons. Santiago 
decía, “has Señor que ellos, siguiendo la huella de 
tu Hijo y considerando los ejemplos del Venerable 
Enrique, lleguen al hombre perfecto, a la medida 
de Cristo en su plenitud. Que su palabra y ejem-
plo proclamen el Evangelio dispuestos sin miedo 
a derramar su sangre por Él, y carguen cada día 
con la Cruz de Cristo.- 

NACIONALES | | Enrique Shaw plasmó en su 
vida el Evangelio, amó a Dios sobre todas las 
cosas, pero también al prójimo, así lo expresó el 
Delegado Episcopal para las Causas de los 
Santos y Obispo Castrense y para las Fuerzas 
Federales de Seguridad al compartir la Homilía en 
la Santa Misa al conmemorarse el 62° aniversario 
del fallecimiento del Venerable Siervo de Dios. En 
la Homilía, Mons. Santiago señalaba, “el Señor 
escucha la oración de su pueblo, Enrique Shaw -
padre de familia, empresario con pasión por sus 
obreros, esposo con amor para siempre- hizo, 
hace y seguirá haciendo tanto bien con su vida, 
cuando la Iglesia lo confirme, si es su voluntad, 
como beato, santo, será como un faro”.- 

CÓRDOBA | Que nuestro desarrollo, crecimiento 
y madurez profesional no nos aparte nunca del 
camino de la sencillez evangélica, así lo pidió el 
Obispo Castrense y para las Fuerzas Federales 
de Seguridad, Mons. Santiago Olivera al compartir 

la invocación religiosa en el acto por el 80° aniver-
sario del LMGP (Liceo Militar General Paz) en la 
ciudad de Córdoba. Fue en la mañana del viernes 
30 de agosto, en la Plaza de Armas de la institu-
ción militar, la cual era creada el 25 de agosto de 
1944 por iniciativa del Diputado Nacional por la 
provincia cordobesa, Dr. Raúl, Martínez, siendo 
su fin poder formar eficazmente a los oficiales de 
reserva que más tarde integrarían el Ejército Ar-
gentino.- 
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internacional organizado por la Federación 
Bíblica Católica, “(…) la Biblia no es una her-
mosa colección de libros sagrados que estu-
diar, es Palabra de vida que sembrar, un don 
que el Resucitado nos pide que recibamos y 
distribuyamos para que haya vida en su nom-
bre (ver Jn 20, 31)”. A la luz de estas palabras 
del Santo Padre, iniciamos el mes dedicado a 
la Biblia, un renovado tiempo para ahondar no 
solo en su comprensión, sino en la acción de 
transmitirla con nuestras vidas, con nuestras 
acciones a quienes no conocen la Palabra. 

PERO POR QUÉ SEPTIEMBRE ES EL MES 
DE LA BIBLIA 

En el año 382, el Papa Dámaso I encargaba a 
San Jerónimo que revisara los textos de los 
Evangelios, es decir las traducciones latinas 
basadas en los manuscritos griegos más anti-
guos. Tomando el encargo efectuado por el 
Papa Dámaso I al concluirlo, San Jerónimo se 
trasladó hasta Jerusalén donde tras 16 años 
de estudio completó su traducción del Antiguo 
Testamento basado en los textos hebreos 
originales. 

Fue uno de los primeros «eruditos de las es-
crituras» y tuvo tanto cuidado al traducir la 
Biblia que su trabajo finalmente se conoció 
como vulgata editio (la «edición común»), ha 
sido hasta la promulgación de la Neovulgata 
en 1979, el texto bíblico oficial de la Iglesia 
católica romana. San Jerónimo murió el 30 de 
septiembre del año 420, el santo que dedicó 
su vida al estudio y traducción de la Biblia al 
latín. 

PAPA FRANCISCO SOBRE LA BIBLIA:  

“La Biblia es Palabra de Dios, no nuestra, y 
nos aleja de estar en el centro, guardándonos 
de la autosuficiencia y del triunfalismo, y nos 
llama constantemente a salir de nosotros mis-
mos. La Palabra de Dios posee una fuerza 
centrífuga, no centrípeta: no lleva al repliegue 
interior, sino que empuja hacia el exterior, 
hacia aquellos a los que aún no ha llegado. 
No asegura tibios consuelos, porque es fuego 
y viento: es Espíritu el que incendia el cora-
zón y desplaza los horizontes, dilatándolos 
con su creatividad” (Mensaje del Papa Fran-
cisco a la Federación Bíblica Católica, 26 de 
abril de 2019).- 

NACIONALES | Larrabure vivió siempre desde el 
Evangelio, nos enseñó: perdonando, amando y sin 
ningún tipo de rencor, así describía al Siervo de 
Dios el Delegado Episcopal para las Causas de los 
Santos y Obispo Castrense y para las Fuerzas 
Federales de Seguridad en el texto publicado en la 
columna de opinión del Diario digital MDZ de la 
provincia de Mendoza el 26 de agosto. En el escri-
to, dice Mons. Santiago del Siervo de Dios, “fue un 
hombre que no vaciló en mantenerse firme para no 
claudicar a sus valores humanos y cristianos, “a 
ese precio, no” dijo con absoluta valentía, no podía 
cambiar su propia libertad, sus propios intereses, su 
propio bien, a costa de más muerte, de más asesi-
natos, más enfrentamientos entre hermanos”. Agre-
gando en otro párrafo, “hombre que es luz para 
nuestro tiempo de oscuridad, tiempo que también 
nos exigen valentía- sin temor- para no claudicar.- 

NACIONALES | Las visitas pastorales son un tiem-
po de gracia, así definía el Obispo Castrense y para 
las Fuerzas Federales de Seguridad su presencia 
en el sur de la provincia de Buenos Aires, donde 
visitó a los efectivos presentes de las Fuerzas Ar-
madas presentes en Azul, Olabarría y Tandil. Am-
pliando, Mons. Olivera decía, "ir al encuentro de 

Por Capellán, Padre Pablo Sylvester  

Querida familia castrense: Los Evangelios 
muestran que hubo un enfrentamiento entre 
Jesús y los fariseos, un enfrentamiento que 
tuvo varios capítulos, que fue frontal y decisi-
vo hasta el final. Jesús los enfrentó en todo 
en múltiples ocasiones; el corazón del fari-
seísmo es la disociación entre el interior y lo 
exterior, el fariseo simula ser una cosa y sin 
embargo es otra, simula ser puro y sin em-
bargo es impuro, simula ser honesto y es, a 
decir verdad, deshonesto, simula ser religio-
so y, en realidad, es irreligioso.  Jesús les 
enrostra su falsedad con palabras del gran 
Isaías profeta: “este pueblo me honra con los 
labios, pero su corazón está lejos de mi” (Mc 
7,6) 

Claro que el fariseísmo no es un fenómeno 

sólo de aquellos que enfrentaron a Cristo y 
pidieron la cruz para él, todos podemos ser 
fariseos o pichones de fariseos si es que 
simulamos una cosa, pero somos otra. Tam-
bién nosotros corremos el riesgo de mover 
los labios balbuceando alguna plegaria, pero 
nuestra alma podría estar ligada a todas 
aquellas maldades y pecados que enumera 
Jesús (Mc 7, 21-22). 

Es para nosotros un enorme desafío obrar 
conforme a lo que creemos, obrar conforme 
al Dios que alabamos en la plegaria, también 
nosotros podríamos caer en el reproche que 
les hace Cristo: “Dejan a un lado el manda-
miento de Dios para aferrarse a la tradición 
de los hombres” (Mc 7,8), también nosotros 
podríamos producir un quiebre y apartarnos 
de Dios por seguir convenciones humanas. 

Lo siguiente resume la enseñanza de Cristo 
de este domingo: “No es lo que entra de 
afuera lo que hace al hombre impuro. Lo que 
sale de adentro hace al hombre impuro” (Mc 
7, 15). Bendiciones. 

Su Santidad Francisco decía el 26 de abril 
de 2019 a los participantes del congreso 
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SEPTIEMBRE EL MES DE LA BIBLIA 
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Marcos 7:1-8, 14-15, 21-23 

1Se reúnen junto a él los fariseos, así como algunos escribas 
venidos de Jerusalén.2Y al ver que algunos de sus discípulos 
comían con manos impuras, es decir no lavadas,3

- es que los 
fariseos y todos los judíos no comen sin haberse lavado las 
manos hasta el codo, aferrados a la tradición de los antiguos,4y al 
volver de la plaza, si no se bañan, no comen; y hay otras muchas 
cosas que observan por tradición, como la purificación de copas, 
jarros y bandejas -.5Por ello, los fariseos y los escribas le pregun-
tan: «¿Por qué tus discípulos no viven conforme a la tradición de 
los antepasados, sino que comen con manos impuras?»6El les 
dijo: «Bien profetizó Isaías de vosotros, hipócritas, según está 
escrito: Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón 
está lejos de mí.7En vano me rinden culto, ya que enseñan 
doctrinas que son preceptos de hombres.8Dejando el precepto de 
Dios, os aferráis a la tradición de los hombres.»14Llamó otra vez a 
la gente y les dijo: «Oídme todos y entended.15Nada hay fuera del 
hombre que, entrando en él, pueda contaminarle; sino lo que sale 
del hombre, eso es lo que contamina al hombre.21Porque de 
dentro, del corazón de los hombres, salen las intenciones malas: 
fornicaciones, robos, asesinatos,22adulterios, avaricias, maldades, 
fraude, libertinaje, envidia, injuria, insolencia, insensatez.23Todas 
estas perversidades salen de dentro y contaminan al hombre.» 


